

Sintaxis

**SIMPLEMENTE,
ADMIRABLE**

A través de nuestra sección «Lo que no se pierde» vamos viendo el grado de honradez que en este aspecto, y por lo general, impera en la ciudad. Son muchos los casos que a diario registramos, en los que vemos que los objetos hallados se devuelven, incluso... los monederos que contienen dinero. Este es un síntoma realmente halagüeño y que dice mucho en favor de nuestro nombre y de quienes lo practican.

Y he ahí que en un mismo plano nos enteramos que la señora María Abad de Mir, de Barcelona escribió a la Srta. M.^a Dolores Naval Isern carta en que le decía:

«Si durante los meses de julio y el presente agosto ha perdido usted algo, le ruego pase en Barcelona por Viladomat 230, 3.º, 3.ª, domicilio de Salvador Mir, que le será entregado. En caso de no poder venir personalmente, puede hacerlo persona por Vd. delegada en una carta que usted firmará detallando los objetos perdidos».

Dichos objetos, ya en poder de su propietaria, eran un bolso conteniendo un reloj valorado en 800 pesetas, otro de 500 unos pendientes y doce pesetas en metálico.

La Srta. M.^a Dolores Naval Isern nos ruega que a través de unas líneas agradecemos en su nombre, pública y sinceramente, a la Sra. María Abad de Mir el noble rasgo.

Nosotros, complacidos así lo hacemos.

¡Simplemente, admirable!

SAN FELIU
DE GUIXOLS
9 SEPTBRE. 1954

Año VII

N.º 349

Amorosa



DISCULPA

No puedo disculpar mi pereza, mi larga pereza de un mes, en el calor veraniego, pues no ha sido mucho más nuestro verano que una fase prevista en el calendario, y que nos escamoteó el cielo. En realidad tampoco hubo pereza en mi pluma, sino obstinado intento de gozar de unos días de asueto.

Uno se acostumbra a pensar sobre el papel, a preguntar con tinta y a responder con ella, a edificar castillos y a demolerlos. Y el hábito es tal, que uno llegó a creer que, encerrando las cuartillas y su pluma en un cajón, disfrutaría de una auténtica vacación del pensamiento. La medida parecía un seguro contra todo riesgo. Estéril precaución! No cesó el pensamiento en su ir y venir incesante, en sus giros, en sus vueltas...

El no pensar sólo se consigue en un dormir sin sueño; ya que en el sueño, alucinantes, nos persiguen las imágenes los símbolos, de nuestros problemas. Pero decimos que no pensamos, cuando, pese a pensar, no forzamos la conclusión de una idea; cuando dejamos de lado el análisis, y a la lógica, fuera de juego. No pensar equivale a un puro mariposear con el pensamiento, con el lepidóptero liba flores diversas, casi sin parar mientes en ello, al empuje de un mandato o en simple necesidad del juego.

Al comenzar agosto, nos dijimos: Un mes de vacaciones, treinta días de reposo al pensamiento.

Y el escritor olvidó su mesa; quedó la pluma, esperando; el papel, prieto en sus pliegues... Y para no pensar, se elige siempre el camino de una diversión cualquiera; que puede ser un baile, la playa o un paseo... Huir del silencio, de la inactividad; que en el reposo acecha siempre el diálogo con uno mismo, la meditación...

Puesto el corazón en el camino, el cuerpo en el mar, los pies en la pista, el pensamiento no es más que el registro de un ritmo. Pero, resposando del mar, baile o camino, al sol ardiente de la playa, a la noche tibia, al amparo de la sombra verde de cualquier pino, vuelve el pensamiento por sus fueros.

Y uno se obstina en mirar, sólo en mirar. Mirar las parejas que bailan, los cuerpos que se broncean al sol, los pájaros y los insectos, que pían y zumban entre los árboles, en el matorral...

Pero tras el mirar, llega la observación, y después de ella, el inevitable análisis, que nos conducirá a la idea, a la abstracción. Quizá a la duda, a la pregunta. Objetivos o subjetivos, se ha disparado en resorte.

Hay, en la pista, una pareja; una pareja que nos interesa más que las otras. Ya llevan tres veces bailando juntos. Apenas se hablan, diríanse conocidos de un día; probablemente de aquella noche. Pero, cuando sus ojos se cruzan, traicionan un munda. ¡Secretos! ¿Por qué intuimos siempre un mal en un secreto, jamás una lucha una caridad?

¡No quiero pensar! ¡Estoy de vacaciones!

La chica del bañador azul coquetea con un muchacho alto, feucho y desgarrado. Un benévolo comentario los informa que el chico goza de muy buena posición. ¡Claro...! Pero en fin, Marañón disculpó y justificó, en uno de sus ensayos, pintándola casi como una reacción primaria la atracción que siente toda mujer por el dinero. No es un vulgar egoísmo afán de lujo, sino afán de un nido seguro, abrigo para la descendencia. ¿No será el concepto, del ilustre escritor, demasiado amable?

¡No quiero pensar! ¡Estoy de vacaciones!

La cigarra canta al verano con el arco de sus élitros. Absurda cigarra; ¿no aprenderá jamás? Creció la zarza en aquel matorral, y obstaculizó el camino. ¡Cómo crecen las plantas del bosque en pocos días...! Y sobre los caminos cerrados, cantan los pájaros, y los gazapós ahondan sus cubiles. Las zarzamosas dan sus negros frutos, y entre las espinas asoman, aquí y allá, flores de olvido.

¡No quiero pensar! ¡Estoy de vacaciones!

Pero, por lo visto, y pese a mi obstinación, para el pensamiento no hay evasión posible.

Y el escritor, vuelto a su mesa, ha cogido de nuevo la pluma y ha llenado unas cuartillas.

L. d'Andraitx

Reflejos

Rasgos ejemplares

En la prensa barcelonesa se publicó recientemente la

noticia de que un donante, escondido hasta entonces en el anónimo, había hecho entrega de la fabulosa cantidad de un millón de dólares para la construcción de un nuevo edificio para la

Casa de Caridad.

Pronto el eco de tan plausible gesto se irradió por toda la región y unos nombres aparecieron impresos en los periódicos delatando

Termina en la última página

7 DIAS

Si preguntais a la gente todos responden a una: Lo mejor de la semana ha sido el cambio de luna. No es que por aquí seamos como son en Villarrasa de esos que a la luna culpan de todo cuanto nos pasa. Al contrario Aquí a la gente le cuesta mucho creer que de la luna depende el crecer o el no crecer y que si una herida cura o si deja de curar es cosa que se decide según la fase lunar. Aquí hay pocos que se dejen llevar al convencimiento que, según la luna, engorda el cerdo en un cien por ciento o que es mejor la cosecha si la sembró una mujer en luna llena. Con todo hemos de reconocer que, como dijo en su día aquel viejo pescador, en cuanto cambió la luna tuvimos tiempo mejor y se relegó el paraguas de nuevo a un plan secundón. Por eso no es de extrañar que si en habiendo ocasión le preguntais a la gente todos respondan a una: Lo mejor de la semana ha sido el cambio de luna. - Así pues ¿no hay más noticia que esto que estamos leyendo? - Si, hombre! Siempre las hay. Por ejemplo hay: Que sigui-

[endo llegar los días serenos. No más lluvias ni tormentas. Mo más rayos, no más truenos. Ya no más, al recibir a personajes de pro a la luz del candelabro como se hizo en S'Agaró. Ya no más cines sin luz do sin pizca de rubor se escamotea el programa al sufrido espectador. De nuevo el cielo es azul y el sol es sol de España, De nuevo el mar fué invadido por la gente que se baña. Los que cansados, ya estaban preparando las maletas han decidido quedarse y gastarse sus pesetas. Y hasta la SARFA ha pintado como en las grandes ciudades unas cintas albi rojas para que sus unidades puedan moverse a placer y sin miedo al trompicón. Por eso no es de extrañar que si en habiendo ocasión

los pasos del Oriente, Recolons puso en su sala una tremenda pantalla panorámica, de gala, que él llama la pantalla de los éxitos seguros y a la que la gente llama pantalla de los dos duros. Que en el ramo de sucesos forzoso es el destacar la vaca de «l'olivaire que se quedó en altamar (menos mal que a los dos regresó sin novedad) y el desgraciado percance de nuestro amigo Serrat. Que por causas imprevistas no empezó aquí el campeonato, Que en San Elmo se edifica y hay trabajo para rato. Que ayer se fué a la Vall como es ya de tradición... Pero pese a tanta cosa, si en llegando la ocasión le preguntais a la gente todos responden a una: Lo mejor de la semana ha sido el cambio de luna pues con él de nuevo vimos

le preguntais a la gente todos responden a una: Lo mejor de la semana ha sido el cambio de luna.

EL CRONISTA

Liceo Abad Sunyer

Exámenes.— Los exámenes de las asignaturas pendientes de aprobación, para los alumnos de Enseñanza Autorizada, se verificarán el día 20 del corriente mes, a las 10 de la mañana.

Los de los alumnos de Enseñanza Libre, durante los días 16 y 18, en el Instituto de Gerona.

Becas.— Todo alumno que quiera renovar o solicitar Beca para cursar sus estudios en el Liceo Abad Sunyer, deberá presentar la correspondiente Instancia solicitud en las oficinas del Ayuntamiento, antes del día 20 del corriente mes.

Nombramiento.— El Director del Liceo cumplimentó al Exmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de nuestra diócesis, obteniendo la buena nueva de que para el nuevo curso escolar sería nombrado expresamente como Profesor de Religión en el Liceo Abad Sunyer, un venerable y conocido sacerdote. Desempeñará así mismo el cargo de Vice-director.



GRAN LICOR
ESTOMACAL
BONET

PASTELERIA
La Vienesa

A vacaciones terminadas. ... Viva el calor. Porque es ahora, en este inicio de Septiembre, cuando llega lo que veníamos esperando desde Junio. Con la chaqueta puesta ya, solo nos resta la esperanza de que será efímero.

La entrada del mes queda siempre señalada por las manifestaciones deportivas que vuelven a la normalidad. No se si ellas vuelven, o es el aficionado quien está nuevamente en condiciones de prestar su «ánimo» a las mismas.

Este año hay grandes novedades en lo que se refiere al fútbol. Medidas Federativas con acierto desde un punto de vista deportivo, pero creemos aplicadas excesivamente a rajatabia.

Sin ese compás de espera que suele presidir todos los cambios importantes.

Y ello en perjuicio claro está y como siempre, de los clubs, equipos o jugadores modestos.

Han limitado la edad para los jugadores de Categoría Regional. Con puesta a la práctica inmediata, y encontrando a todos los clubs desprevenidos. Pues si es verdad que estaban ya preparados y esperando pacientemente el inicio de temporada, era con una serie o unos determinados jugadores que en un momento dado les han dicho no podrían alinearse.

El revuelo ha sido mayúsculo. Y Gerona ha sido escenario de idas y venidas de directivos en pos de muchachos para cubrir estos puestos que sin esperarlo nadie, han quedado vacíos. Se han invertido los órde-

Repoblación forestal de la península de Cabo de Creus

Invitado por don Joaquín Martín Laplaza Ingeniero Jefe de la Primera División del Patrimonio Forestal del Estado, visitó la península de Cabo de Creus el Procurador en Cortes Sr. Massaguer.

En un «jeep» perteneciente al Patrimonio Forestal del Estado se trasladaron a Rosas, visitando el magnífico vivero que ha instalado allí la referida División Forestal, donde existen ya cerca de un millón de pinos de las variedades pinaster y piñonero dispuestos para engrosar la repoblación.

El Ingeniero señor Martín, afirma que no existe en el mundo un paisaje tan maravilloso como el de la península de Cabo de Creus que deslumbra por su fantástica visión. Siguiendo las directrices de nuestro Caudillo, los Sres. Martín, padre e hijo tienen ya realizados todos los estudios y proyectos para la repoblación de unas quince mil Ha. de montes pertenecientes a los municipios de Rosas, Cadaqués, Puerto de la Selva, Selva de Mar, Llansá, Vilajuiga, Pau, Palau Sabardera, hasta Port-Bou y la frontera francesa.

El Sr. Massaguer prometió al Sr. Martín Laplaza, tener un cambio de impresiones con los Alcaldes de las poblaciones afectadas para tratar de resolver ciertos pequeños asuntos de detalle, y recabar de los mismos su colaboración y entusiasmo en pro de la creación de tan gigantesca riqueza. Prometió asimismo el Procurador por los Municipios, dar cuenta de la visita realizada al Excelentísimo Sr. Gobernador Civil de quien el Sr. Martín habló con gran elogio y explicó al Sr. Massaguer la intervención y el interés que nuestra primera autoridad tiene puestas en la repoblación forestal de la península de Cabo de Creus.

El ingeniero Sr. Martín Laplaza que a través de cuarenta años de actuación ha convertido la Duna del Litoral que tiene su centro en San Martín de Ampurias, en un paisaje de ensueño y fantasía, espera alcanzar en la repoblación de la península de Cabo de Creus un éxito semejante.

nes anteriores. En vez de ser los de la capital que iban por las comarcas a buscar jugadores, son los de nuestras poblaciones quienes vienen aquí. Mientras los de Gerona acuden a Barcelona. Y los de Barcelona a Argentina. Un proceso de superación de cantera a la inversa. Pero es el deporte rey, y él siempre nos enseñó casos raros.

Gerona manda este año un equipo a la Vuelta Ciclista a Cataluña. Es el F. de J. el encargado de prestigiar y dar fe de vida del deporte rodado.

En la Piscina tuvo efecto una gran reunión de ballet acuático y saltos con la participación de la Sociedad Atlético Barcelona y de un equipo holandés. Es el primer festival deportivo de natación que se ha visto en la presente temporada en la Piscina, y para que ello fuera posible, tuvo que organizarlo una entidad forastera. Está «prestigiándose» pues, el deporte amateur gerundense.

La visita del Barcelona provocó el lleno absoluto de Vista Alegre. ¿Cuántas veces, a través de la presente

Aviso a los industriales panaderos

Se pone en conocimiento de todos los industriales panaderos de esta provincia, de que bajo ningún pretexto ni concepto alguno, puede tener ni recibir harinas de panificación que no lleven adheridas en los sacos envases la «Precinta Especial» correspondiente que determina la Circular 4/54, de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, advirtiendo que a partir de esta fecha, por los Servicios de Inspección se practicarán visitas ininterrumpidas en todos los establecimientos de panaderías, levantándose actas de infracción, en donde se encuentren sacos de harinas panificables que no lleven adherida la precinta especial referida y procediéndose a aplicar con el máximo rigor las sanciones a que hubiese lugar.

Igualmente se procederá por los industriales panaderos, al raspado de las citadas precintas especiales, una vez consumida la totalidad de la harina contenida en los sacos, ya que de encontrarse sacos vacíos en poder del citado industrial con la precinta especial aludida, sin rasparla e inutilizarla será objeto igualmente de las sanciones correspondientes.

Gerona, 31 Agosto de 1954.
El Gobernador Civil; Delegado Provincial de Abastecimientos y Transportes.

temporada añoraremos la décima parte de este público?

Gil Bonancia

Hotel "LES NOIES"

J. A. R.
Materiales para la construcción
SAN PEDRO, 17 TELEFONO 7

Sucesión de accidentes.— El día 30 de agosto último, lunes, a eso de las 8 de la tarde, cuando el vecino de nuestra ciudad José Serrats Oriol con su carro cargado de troncos se dirigía al almacén que el Sr. Gay tiene en la calle de San Isidro, tuvo la desgracia de resbalar con tan mala fortuna que al instante fué arrollado por su propio carro. Recogido enseguida por camilleros de la Cruz Roja Local y Guardia Urbana, el desgraciado Serrats fué trasladado al Hospital Municipal, recibiendo la asistencia de primera intención del Dr. Rubió, quien diagnosticó desde un principio la fractura de las dos piernas al mismo tiempo que mandaba trasladar urgentemente el accidentado a Gerona. Este ingresó, más tarde, en la Clínica La Alianza de aquella capital.

* * *
El jueves último, día 2, serían cerca las 11 de la mañana que otro accidente se producía en una de nuestras calles. El coche B. 87110 conducido por su propietario D. Rufo Princep y teniendo a su lado a su esposa Dña. María Vicens fué a chocar con un poste de la línea eléctrica situado frente a la fábrica de gas, en la carretera de Palamós. Fué la causa, el que se introdujera en el interior del coche un abejorro y el Sr. Princep pretendiera ahuyentarlo con las manos, pero se produjo ello con tan mala fortuna, que el coche desvióse de la carretera para dar de lleno al poste de referencia.

Recogidos los desgraciados esposos por unos transeuntes e instalados en un taxi que casualmente pasaba por aquel lugar, fueron trasladados inmediatamente al consultorio del Dr. Casals, de quien recibieron toda la asistencia necesaria. La señora presentaba toda la cara completamente herida por diversos cortes producidos por la rotura de los cristales.

Según parece, al atardecer del mismo día, desde el domicilio del Sr. Casals, fué reintegrado el desgraciado matrimonio a su hogar, en San Pol.

Intervención quirúrgica.— Días atrás, sufrió una intervención quirúrgica, en un clínico de Gerona, nuestro venerado y apreciado amigo, Rvdo. D. Gumersindo Vilagrán, Cura Párroco de Bell-lloch.

Ni que decir tiene, como deseamos al Rvdo. Gumersindo un rápido restablecimiento y verle pronto reintegrado a su cotidiana vida de apostolado.

Estudios universitarios.— Ha marchado a los E. E. U. U. de América del Norte, para cursar sus estudios, el hijo mayor de nuestro amigo José M.º Viader, conocido industrial de nuestra ciudad.

Deseamos que el éxito corone a semejante empresa.

Primicias de otoño.— Producto de las últimas lluvias, han sido las setas que el sábado pasado hicieron su aparición en nuestro mercado. Los típicos «retxos» se mostraron a los ojos de curiosos y compradores, los cuales se cotizaron al precio de entre 12 a 15 pesetas libra o sea al precio unitario de 30 a 37'50 pesetas el kilogramo, que esto es lo que sirve de enseñanza en los estudios primarios.

El comentario cada cual podrá hacérselo, consultando los «30 años ha» de este mismo número, tiempo en el cual hizo también su aparición este tesoro de la tierra.

DIETARIO

Necesidad de una ambulancia

Dos, y quizá a estas horas, más, han sido los accidentes de circulación que últimamente la ciudad ha sufrido en sus entrañas. Es triste para todos el tener que reseñar estos luctuosos actos. Triste, primero, para las personas afectadas. Triste, luego, para todos cuantos sabemos comprender que el dolor ajeno es el nuestro, es el de todos.

Y este dolor, este sentimiento popular, se traduce en cada uno de estos casos dolorosos en una asistencia espontánea, en un querer hacer algo, en un prodigar todos los cuidados posibles habidos y por haber, a aquellas personas que fueron alcanzadas por el accidente o desgracia casual.

No obstante, cuantas veces estos desvelos pueden llegar a estériles. Una vida accidentada en plena calle o avenida, puede o no puede sobrevivir, según sean las disponibilidades materiales de los asistentes.

Quizás el peligro de nuestra vida, actualmente, corra parejas con nuestra física manera precipitada de vivir. Lo pregonan desgraciadamente, estos accidentes de circulación ya demasiado frecuentes. Pero la realidad es esta.

De ahí que cada día que pasa, tome más cuerpo la iniciativa sobre la adquisición de una ambulancia para nuestras necesidades de urgencia.

Una litera no es bastante, parece sentenciar el llamamiento. Un minuto puede ser mortal y no obstante es-

te minuto puede ser salvado felizmente por una ambulancia. Tal es el aldabonazo dado en el corazón de los guixolenses.

Y éstos, que ante el dolor ajeno supieron siempre medirlo y captarlo en toda su plenitud haciéndoselo suyo, sabrán ahora también medir igualmente el alcance de la consecución de este anhelo popular cifrado en una ambulancia.

NOTICARIO DEL MAR

Mv. «Cala Mondragó» España, procedencia Huelva y con destino Palma de Mallorca. Bm. «Joliette» Francia, procede de Génova. Mv. «Chacartegui II» España, procedente de Sevilla. Bm. «Ponzano» Inglaterra, procedencia Barcelona; los tres con destino a Valencia. Bm. «Dido» Holanda, procede de Nápoles y destino Alicante. Bm. «Palomares» Inglaterra, procede de Palamós y con destino Valencia. Mv. «Rada de Palma» España, procedencia Lage y destino Barcelona.

DE SOCIEDAD

El día 1.º de este mes, tuvo lugar en la Iglesia Parroquial de nuestra ciudad, el bautizo del primer hijo de nuestros amigos, el matrimonio Casademont-Mallol. Al bautizado se le impusieron los nombres de Enrique, Pedro y Arturo, siendo padrinos su abuelo materno don Pedro Mallol y su tía D.ª María Casademont, hermana del padre del recién nacido. Enhorabuena.

SE HA ENCONTRADO

en la playa de la Conca, una alianza de boda.

Para informes dirigirse a la Residencia ROVIRA de esta ciudad.

Se necesita AYUDANTE
Peluquería **ISIDRO**
San Antonio, 13



isidro

PEINADOS - PERMANENTES - TINTES

San Antonio, 13 Teléfono 371

Electricidad - Lampisteria
Calefacción - Saneamiento
MUCHOS LE DIRAN QUE
PUEDEN HACER UNA
INSTALACION, PERO VD.
DEBE ASEGURARSE QUE
SE PAN HACERLA

Exija referencia y garantías
JUAN PUIG
Verdaguer, 13 - Teléfono 161

RADIOS
DE LAS MEJORES MARCAS
Reparaciones de Radio por personal técnico
DISCOS
con las ULTIMAS NOVEDADES

Hostal de La Gavina

Aguas carbónicas
La Mascota

GUIXOLENSE

AGOSTO EN SEPTIEMBRE

La esperanza no se ha visto fallecida en aquellos que nos resistíamos en dar por terminado el verano en ocasión de los últimos chubascos del mes de Agosto seguidos con gran aparato de truenos y relámpagos. Los que vimos el mundo en esta tierra gerundense, y más concretamente, los que nos hemos curtido nuestra piel con el salobre de la Costa Brava, venteados ora por el Garbí, ora por el Poniente o cualquier otro de la Rosa de los Vientos, sabíamos que el mes de Septiembre se nos mostraba siempre más leal y sumiso que el tormentoso agosto.

Y ahí tenemos la realidad de nuestras esperanzas. Un mes de septiembre repleto de verano se nos brinda cada día. Los baños de mar, pueden ser proseguidos sin temor ninguno. El cielo amanece azul y nítido; esta nitidez tan soñada por los turistas que anualmente nos visitan.

Los que habrán tenido la paciencia necesaria para aguardar esta promesa estival, habrán sentido aún como una compensación bienhechora a lo que podía ser unas ilusiones truncadas.

Para los presurosos, para aquellos que pubieron creer que en los nubarrones seguidos de aguaceros que nos acompañaron en los últimos días de agosto, se cifraba el fin del verano de 1954 y con este pensamiento volvieron a componer sus maletas pudiendo aún

aguardar el despeje de toda aquella incógnita, será toda una añoranza centrada en este rincón nuestro, tan lleno de poesía, solaz y aventura.

Que cunda el ejemplo de este verano. Pensemos que si de entre las cosas de esta vida las hay que deben premeditarse con calma, sin las prisas con las cuales son resueltas, hoy en día, muchas de ellas, forma parte de aquellas el dar por terminadas las vacaciones en nuestra ciudad precipitadamente. Cabe aguardar, que lo demás vendrá siempre por añadidura.

Lo que no se pierde

Han sido depositados en el cuartelillo de la Guardia Urbana, los siguientes objetos: un pendiente, por Juan Cateura; un candado, por Enrique Serra; una medalla, por José Irla; unas gafas graduadas, por María Montserrat; una gorra para playa por Juan Auladell y una llave, por Vicente Montoliu.

TURNO FARMACIUTICO

Prestará dicho turno, el domingo próximo, día 12, la Farmacia Rodas.

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

NACIMIENTOS: Ramón Paradedá Bujons.

DEFUNCIONES: María Puigmolé Sureda.

MATRIMONIOS: Salvador Ramón Oliveras con Justa Cabrejas Raspecta. Enrique Callol Dardé con M.^a Teresa Gros Rigau.

Félix Remus Rodá

Algabira, 95

Instalaciones de:

ELECTRICIDAD

CALEFACCIÓN

RADIO

SANEAMIENTO

REUNION DE LA COMISION PERMANENTE



Aprobación minuta de la anterior.

Aprobación con cargo al Presupuesto ordinario, de

las cuentas semanales, por un total de 5.170'30 ptas.

Seguidamente se da lectura al escrito recibido de la Secretaría de la Delegación provincial de la Sección Femenina de F. E. T, y de las J. O. N. S. sobre la colocación del Sello de José Antonio en cuantos documentos se expidan en las oficinas municipales, acordándose colaborar a la sugerencia formulada en cuanto no se oponga a lo dispuesto en las disposiciones vigentes.

Leída la instancia que eleva el Gerente de «Aguas Potables de San Feliu de Guixols S. A.», sobre ejecución de la citada Empresa en cuanto concierne a la tributación por concepto de Arbitrio municipal sobre Motores, y Derechos municipales sobre Inspección sanitaria, basándose en el hecho de que ningún motor de la entidad recurrente está instalado en el término municipal, por unanimidad se acuerda que pase a informe del Sr. Ingeniero asesor municipal, y de Intervención, y a su vista que dictamine la Comisión correspondiente.

Asimismo y por unanimidad se acuerda elevar la gratificación de los empleados municipales de la Sección del Cementerio, (Sepultureros), en 708'20 ptas., quedando establecida definitivamente en un total de 1.320'20 anuales.

A continuación, el Sr. Alcalde comunica a los señores reunidos que, a la vista de la nueva avería sufrida en el suministro de fluido eléctrico a fines de la pasada semana, el sábado día 28 se desplazó a Gerona acompañado del Concejal Sr. Puig, para entrevistarse con el Sr. Delegado provincial de Energía Eléctrica de Cataluña, al que expusieron los enormes perjuicios que se causan con las interrupciones de corriente; dicho Sr. les dijo que ya había recibido quejas semejantes de otras personalidades y que al estudiar la forma de remediar solo se encontraba una solución viable, que ya había sido propuesta a sus superiores de Barcelona.

Esta solución consistiría en poner un cable que desde el bosque de Casa Raball, lugar donde hay los fusibles, llegara hasta los fusibles de Mascanada, y en caso de avería, desde este último lugar poder hacer la maniobra necesaria. sea de la parte de Tordera o de la parte de Sils instalando un teléfono con línea directa con la Central de Palamós para facilitar así la rapidez de los cambios, que solo sería de unos veinte o veinticinco minutos, ya que cuando hay una avería general por la parte de Tossa, o sea la línea de Tordera, dada la naturaleza y distancia del terreno hace difícil encontrar la avería con rapidez, mayormente si es de noche.

A. M. C. O. Transportes Reunidos

MATERIALES PARA Paquetería - Encargos
CONSTRUCCION Carga general - Camionajes

CONSULTE PRECIOS E ITINERARIOS a:

San Juan, 15 - Teléfono 24 - SAN FELIU DE GUIXOLS

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES

CERVERA Cerveza DAMM

O. CASELLAS

PINTURA - DECORACIÓN

Imp. BARNÉS - Palamós

Agua de MALAVELLA

Representante SEBASTIAN MESTRES

GARAJE CENTRAL

ANTONIO MARTI

Antigua y Acreditada

«Casa Gareta»

La Casa de las Gabardinas
y Trincheras

y de las Mantas lana de Mallorca
directas de Fábrica.

Tejidos. Géneros Blancos,
Géneros de Punto, Paraguas,
Especialidad en Confecciones.

SAN FELIU DE GUIXOLS

Plaza España, 17

ESPIRITUS BARROCOS

MADA
DEL OTRO JUEVES

La belleza en su fría manifestación de esplendor no interesa a nuestra generación. Si la belleza no trasciende, si no nos da la clara definición de un hecho idealizado de donde pueda emerger un sufrimiento hecho perfección para nuestro desnudo solaz, no interesa en su más mínimo grado, pues las lucubraciones del arte materializado que respira la concepción del arte por el arte ahoga el espíritu esencialmente bello, convirtiendo en aberración y escándalo el hecho artístico, donde se transparenta el momento o momentos emocionales de una generación.

Los espíritus barrocos forman el apéndice malsano del momento artístico actual. Ay del que no sepa comprender que el ritmo de una generación engendra el concepto de otra nueva, que con su influjo de sangre joven y su ímpetu renovador mirara de definirse — imperio espiritual — con la experiencia ya generada de la que la precede y la vitalidad justamente nacida de su joven y vehemente impulso.

Los espíritus barrocos a la fuerza han de beber en cenagosas aguas, a las que no llega la regeneración espiritual, porque sus tendencias de tiempo ha ya han muerto

y sus cuerpos de doctrina pueden tener historicidad mas no tienen ya el efectivismo actualizante de un problema tangible cara a la realidad humana y artística de los que gozan del sol de nuestros días, a cuya sombra se fraguaron mil peligros pero de los mismos y de nuestro idealismo esotérico ha de salir la definición final y el porvenir del mundo.

Es bello el hecho que nos actualiza; es monstruoso todo lo que nos aleja de la desnudez y de la verdad sin tapujos de nuestra conciencia actual. Si el peligro es grande, dormiremos cara el peligro y le sonreiremos, conscientes de nuestra responsabilidad. Si la vida es dura de esta dureza haremos nuestro credo y seguiremos avanzando sin fatiga. Si el mundo repudia nuestras creencias, si quiere continuar dormido, agotaremos los últimos momentos de tranquilidad que podríamos aún sorber y los sacrificaremos en aras de la comprensión de quienes abarrocados en su interior estático no se dan cuenta que físicamente peligran su mundo material, si empobrecen de continuo su fuego interior que debiera ya, de ello es hora, trascender por los espacios celestes en busca de

nuestro imperio, para legarlo a las generaciones futuras.

Los espíritus barrocos nos dan la pauta para una penitente inquietud interior, ritmo integralmente conciente de esta hora; y en el imperio del alma volcamos nuestra esperanza futura, y en nuestro laborar conciente de responsabilidad, ansiamos que alcancen la luz cegadora estos espíritus barrocos, que con su desprecio vital al momento crugiente creen agotan la vida cuando el filo de la muerte acaricia sus labios a los que en vida inútil, sólo han brindado que vagas incongruencias.

C. B.

SUSCRIPCIÓN PRO AMBULANCIA

Suma anterior	8.436
Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorro	1 000
Enrique Font Albañá Q. S.	100
Personal de Industrial Bolsera	501
José Pou	25
J. Rotllán	50
E. F.	1 000
	<hr/>
	11.212

Nuevos establecimientos comerciales que se han ofrecido para recaudar fondos: Benito Escriba.

Barbería **BASART**

Novedades GRAU
Rutlla, 19 - Teléfono 226

Transportes J. VIDAL
Carga y Encomiendas para BARCELONA

Si quiere alegrar su hogar un "TELEFUNKEN" tiene que comprar.
AL CONTADO Y A PLAZOS
Establecimientos I. Roca
TELÉFONO 239

Balcones peligrosos

La buena señora (?) sale al balcón. El balcón se encuentra en un tercer piso. Apresurémonos a decir que la calle no es de las más céntricas, La buena señora (?) retrocede unos instantes al interior del piso, y vuelve a salir con un balde de agua.

Después de mirar apresuradamente arriba y abajo de la calle, y con un gesto al que la castumbre ha imprimido incluso cierta belleza, arroja el contenido del cubo a la calle. Agua de fregados, negra y un tanto oleaginosa.

La buena señora (?) se retira del balcón. Todo vuelve a la normalidad. En la calzada, terrosa, un polvillo se levanta perezoso, mientras el agua busca, apresurada, — como avegonzada de la sinvergüenza de la buena señora (?) los poros de la tierra, para esconderse.

* *

La hermosa vecina ha estrenado una bata larga. Una bata floreada con un ancho cinturón festoneado de azul. Con dicha bata la hermosa vecina sale al balcón a regar las flores. Son las once de la noche. En el paseo, las sardanas tensan el aire fresco, y sus notas arriban a oídos de la bella vecina. Dentro de poco la bella vecina irá también al paseo. Pero antes tiene que regar las flores. Saca una gran olla de agua y la vierte sobre las macetas. Pero la vierte de un modo brusco, toda de vez, con lo que no hay tiempo de que el grumo de los tiestos la sorba. Y el agua se desparrama lastimosamente, cae a la losa del balcón y desde él resbala hacia la calle. Se produce un insistente goteo, y un viandante tiene que apartarse. El viandante lo hace como quien está acostumbrado a ello, como quien ha recibido ya muchos chaparrones en la vida. Ni mira al balcón, donde la hermosa vecina cree haber hecho una buena obra dando de beber a las sedientas plantas.

J. V. A.

30 años ha

**Semana del 31 Agosto
al 6 Septiembre 1924**

En visita oficial ha estado en nuestra ciudad el Capitán General de Cataluña D. Emilio Barrera. Fué recibido y obsequiado por las autoridades locales.

La compañía de Ramón Martori estrenó el lunes pasado, en el Teatro Novedades, la magnífica obra del poeta Eduardo Marquina «El pobrecito carpintero» que fué muy del agrado del público que en buen número acudió al espectáculo.

Han aparecido las primeras setas en la plaza mercado. Los llamados «retxos» se han vendido a 2'50, 2 y 1'50 ptas. libra.

Con motivo de la Fiesta Mayor de La Escala, el equipo del Ateneu Deportiu se trasladó a aquella villa para contender con el equipo escalense al que venció tras un buen partido por 3 goles a 2.

Esta semana ha sido pródiga en lluvias, pues todos los días se han producido chubascos intermitentes que junto con algún granizo, han refrescado considerablemente la temperatura. — A. M.

Guixols, 5 - Selección Barcelonesa, 2

Se han acabado los partidos de prueba

Se aprovechó la jornada del pasado domingo, para dar más acoplamiento al once guixolense y, al propio tiempo, probar ciertos jugadores a fin de dar al equipo la solidez necesaria para alcanzar los anhelos de la Directiva azulgrana, que no repara en sacrificios, procurando de esta forma, dar prestigio a la ciudad, y que la afición pueda saborear buenos partidos campeonales.

No importa el resultado, sinó el desarrollo del partido, que tuvo dos fases muy distintas y que nos hace presumir que a medida que la competición vaya avanzando, tendremos equipo para aspirar a los primeros lugares; y sinó al tiempo.

Se encargó de dirigir el encuentro de una manera irregular el colegiado señor Solé a cuyas órdenes los equipos se alinearon así:

SELECCION: Ferrús; Lerin, Babot, Riera; Mitjá, Oliveros; Bonsoms, Castro, Massaguer, Más y Doménech.

GUIXOLS: Vilalta; Tarrés, Bufi, Pedemonte; Domínguez II, Ramió; Palacios, Blanco, Monteny, Pons y Miras.

Sin duda alguna el primer tiempo fué muy nivelado, pero con más dominio guixolense, que no se tradujo en goles, debido a la magnífica labor de Ferrús y su defensa, y también por un poco de suerte, ya que los travesaños fueron los aliados de ellos. Marcó primeramente Castro por la Selección y empató Miras, con cuyo resultado se llegó al descanso. Reanudado el mismo es Palacios que de potente chut consigue el 2-1 para los locales, empatando a los pocos minutos Doménech. Es después Monteyts en vena de aciertos y bien alimentado por sus interiores, quien consigue tres espectaculares goles, que pone el marcador en un claro 5-2, que es el resultado

definitivo.

Como antes hemos dicho, no son precisamente los goles que deben demostrarnos optimismo para la temporada que se ha iniciado ya, sinó la juventud y el entusiasmo de unos y la verdadera clase de otros. No queremos hoy mencionar si este es mejor que aquél, pero si podemos tranquilizarnos por la puerta, pues ella estará bien defendida. Luego contamos con una defensa recia y segura, y en cuanto a la media, de todos es sabido la clase de Ramió, y creemos que quien sea su compañero, formará con él, una magnífica pareja. En cuanto a la delantera, también será goleadora, pues en ella hay mucha pólvora y ganas de jugar.

En el bando de la Selección figuraban jugadores de verdadera valía, tales como Ferrús, debajo los palos, bien secundado por Babot y Lerin. Luego Oliveros en los volantes y Mas, Massaguer y Domeénech en la delantera, brillaron a todas luces, sin olvidarnos del medio tiempo que jugó Mitjá, que nos agradaría verlo con Ramió. En fin, un enemigo que sabe jugar al fútbol era el que tenía ayer nuestro Club decano. Mas debemos esperar si en partidos de competición rendirá nuestro equipo lo que ahora cabe esperar.

Jugadores fichados hasta el momento

Vilalta y Ballesters, porteros; Lerin, Riera, Pedemonte, Bufi y Ramió, como defensas y volantes; Prats, Blanco, Monteyts, Pons y Miras como delanteros. En total son doce, que junto con el «mister» Conesa, forman la plantilla que deberán defender por el momento el prestigio guixolense. Sabemos que no terminan aquí los fichajes, y que quizá antes del domingo ya se cuente con algún que otro jugador de excelente clase. Lo que si y como antes hemos dicho, es deseo de la Directiva azulgrana, el ofrecer a la afición una buena temporada futbolística, pero también se espera que el público guixolense, sabrá comportarse como tal, pues todos debemos ayudar con nuestro granito de arena, a fin de dar al Club de Fútbol Guixols un prestigio y una solidez como la Ciudad se merece.

Faut

Primera Jornada

GRUPO NORTE

RESULTADOS

Figueras—San Celoni (día 8)

4 Seo de Urgel—Caella 2

2 Malgrat—Blanes 2

0 Alegría—Artiguense 8

GUIXOLS—Anglés (aplazado)

4 Manlleu—Cassá 0

CLASIFICACION

	J	G	E	P	F	C	P
Artiguense	1	1	0	0	8	0	2
Manlleu	1	1	0	0	4	0	2
Seo de Urgel	1	1	0	0	4	2	2
Blanes	1	0	1	0	2	2	1
Malgrat	1	0	1	0	2	2	1
Caella	1	0	0	1	2	4	0
Cassá	1	0	0	1	0	4	0
Alegría	1	0	0	1	0	8	0

Próxima Jornada

San Celoni-Manlleu

Caella Figueras

Blanes-Urgelense

Artiguense-Malgrat

Anglés-Alegría

Cassá-GUIXOLS

Como se jugará la Primera Categoría Regional

En primer lugar se jugará la fase de clasificación, que la disputarán 24 clubs, en dos grupos de 12, dando cada grupo dos clasificados para jugar la Fase de Permanencia en la Tercera División con los 8 clasificados de esta categoría.

El descenso a Segunda Regional, dependerá de los que de la fase de permanencia a Tercera División deben descender a la Primera Regional, pudiendo ser de 1 a 4 clubs por grupo, según lo que establezca el Organismo Nacional respecto a la futura composición de las categorías.

Una vez terminada la fase de clasificación, deberá jugarse por los restantes clubs el Campeonato Regional, con arreglo a lo ordenado por la Real Federación Española de Fútbol.

GRATIFICARÉ

espléndidamente, por ser recuerdo de familia, a quien haya encontrado pendiente forma rosetón de brillantitos, perdido en accidente el pasado jueves día 2.

Dirección: VILLA MARIANGELA - Huerta de «Can Sidro»

Plan General de Ordenación de Tossa de Mar

Por la Comisión Superior de Ordenación Urbana, que preside el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia ha sido redactado el Plan General de Ordenación de la Villa de Tossa de Mar, que será expuesto al público en el salón de sesiones del Ayuntamiento de aquella villa a partir de mañana sábado hasta el día 11 del actual inclusive.

Dicho Plan abarca un estudio completo de la zonificación, comunicaciones y espacios verdes, detallándose en la primera lo referente a estética, carácter y altura de edificación de cada una de las zonas en que se ha dividido la población, uso público de industria, etc., en el de comunicaciones se detallan estas y las nuevas vías urbanas que se proyectan entre las que se destacan el hermoso paseo marítimo a que daría lugar la riera una vez cubierta y la carretera que partiendo del cruce de las de Lloret y San Feliu va a terminar en un mirador sobre el mar en el el Turó del Congost y finalmente, en los espacios verdes se detallan las plazas y paseos públicos, completándose todo con unas ordenanzas, que son el complemento de las Normas Generales Urbanísticas y de Protección del Paisaje de la Costa Brava en cuanto a esta villa se refiere.

Aunque a primera vista pudiera parecer ambicioso dicho Plan, se ha realizado de una manera lógica teniendo en cuenta el ritmo acelerado que lleva la construcción de viviendas en dicha villa, siendo las normas mas bien de carácter restrictivo y prohibitivo, para fijar unas directrices que las encaucen, con objeto de que una orientación equivocada no desvirtue la natural belleza del paisaje, cada vez más conocida y apreciada, y teniendo muy particularmente en cuenta cuanto pueda afectar a la conservación de la zona arqueológica.

Objeto de esta exposición, es asimismo, el admitir todas las sugerencias que puedan contribuir a embellecer un paisaje de nuestra hermosa Costa Brava, que por ser de todos, a todos interesa.

ANCORA

¿QUE OPINA USTED? Xavier Cugat y la Sardana

Las manifestaciones del ampurdanés americanizado Xavier Cugat sobre sus propósitos de americanizar la sardana, han provocado un gran revuelo en los medios musicales y coreográficos barceloneses. Hemos leído opiniones de muchas personalidades pero echamos de menos la voz de las tierras gerundenses que son precisamente la cuna y el arca sagrada de esta bella danza popular.

No dudamos que la opinión de los buenos sardanistas y músicos gerundenses sería casi unánimemente adversa a los designios de Cugat. Si ya nos estamos lamentando con frecuencia de la excesiva barcelonización de la sardana, lo cual viene a ser como la usurpación de un patrimonio nuestro por imprescriptibles títulos, figúrense Vds. lo que habría de pasar con la americanización. Barcelona, que al fin y al cabo no está muy lejos, ha desfigurado ya bastante esta típica danza de las tierras bajas gerundenses, con añadidos y prácticas que en algún caso llegan a desvirtuar el sentido y simbolismo de la sardana. ¿Qué podemos pues esperar de lo que venga de otro continente, y precisamente de unos medios artísticos tan alejados geográfica y espiritualmente de nosotros?

Entre los que estos días han comentado el asunto se habla como de una verdad inconcusa, de la sardana como de la danza más genuinamente catalana. Ciertamente que en pocos años se ha extendido mucho el área de su influencia aunque como hemos dicho, dejando copos entre los zarzales; pero hay mucho que decir sobre las motivaciones de esa extensión, puesto que no son todas de orden artístico y sobre todo no se apoyan en una tradición de muchas generaciones. Nosotros

recordamos perfectamente los tiempos en que el área de la sardana se detenía en los confines de la Alta Montaña y de la comarca de Vich. A fines de siglo en Olot se bailaban sardanas, pero se bailaban muy mal; eran sardanas sin gracia y sin espíritu. Y más arriba, ni se encontraban músicos que supiesen tocarlas.

En Barcelona mismo fueron los ampurdaneses quienes la introdujeron y el verdadero ritmo de la danza costó mucho de penetrar en aquellos medios musicales.

Es por tanto algo aventurado hablar de danza genuinamente catalana, y en la polémica presente, creemos que las voces más autorizadas habrían de salir de las tierras gerundenses.

Gerión.

De «Los Sitios»

Carrerilla Semanal

EMPIEZA EL TORNEO

Los clubs de futbol se aprestan para entrar de nuevo en liza; se discuten los fichajes, se regatean las primas. Por un ala zurdo ofrecen veinte mil, cuarenta... ciento; por un portero genial se llegó a millón y medio, Aun así, dicen, no se hallan ya muy buenos peloteros más que en el mercado negro.

MORALEJA

¡Cuánto dinero, señores, cuestan hoy día los juegos!

✱

REFLEJOS

Viene de la primera página

la personalidad de los autores — puesto que de un matrimonio se trata — del generoso desprendimiento.

El binomio Mundet-Gironella se popularizó en pocos días en nuestra tierra. Se supo luego que en Méjico, donde el magnate reside con su esposa desde muy joven y en donde fraguó su fortuna, es extraordinariamente conocido por sus obras filantrópicas, realizadas a medida que iba aumentando su renombre en el mundo industrial americano.

Don Arturo Mundet natural de S. Antonio de Calonge, de donde partió a los diez y siete años para el Nuevo Mundo, es uno de

esos bienaventurados mortales en quienes la posición del dinero no ha desvirtuado sus naturales sentimientos humanitarios, y que recordando su humilde origen quieren hacer participes de su buena estrella a los desventurados que se hallan en los bajos estratos de la indigencia.

Y esto conviene hacerlo resaltar de manera contundente. Ante tanto egoísmo materialista existente en las esferas pudientes de la sociedad, cuando se derrochan escandalosamente tantos millones en vulgaridades espectaculares, sin otro provecho que el rehincharse de la vacuidad de sus patrocinadores, merece destacarse con piedra blan-

ca la ejemplaridad de las personas como los esposos Mundet, gozo y esperanza de los corazones en los cuales no se ha perdido la fe en la caridad cristiana.

Y tanto más nos satisface el poder reflejar en el papel la aparición de esas lumbreras del altruismo por cuanto se trata de compatriotas nuestros, prueba fehaciente de que no se ha agotado la estirpe de la verdadera nobleza en las tierras catalanas.

Ojalá que la mano generosa de D. Arturo Mundet y su esposa Doña Ana Gironella sea la antorcha que ilumine la senda de la munificencia en otros corazones

Xavier